

## Hoy sesiona comisión mixta parlamentaria: Grau vuelve a defender a subsecretario Salas y recibe nuevas críticas

El ministro de Economía fue cuestionado por el diputado Jorge Brito del Frente Amplio.

EYN

Hoy, en martes 13, se definirá la suerte que seguirá la pesquería de la merluza común en la comisión mixta parlamentaria, que discute el proyecto de ley de fraccionamiento que impulsa el Ejecutivo.

Para las 15.00 horas de hoy está convocada la sesión de la comisión. "Se invitará al ministro de Economía, Fomento y Turismo, señor Nicolás Grau", dice la convocatoria. No se menciona en esta ocasión la presencia del subsecretario de Pesca, Julio Salas, cuestionado por entregar infor-

mación errónea la semana pasada a los parlamentarios, antes de la votación para zanjar la nueva cuota de la merluza común.

Salas indicó que la industria logró capturar en 2024 solo el 61% de las cuotas, pero el dato real es de 93%, según PacificBlu. Esta empresa —donde participan las familias Sarquis, Santa Cruz y Stengel— anunció el miércoles pasado su cierre a partir de 2026, por la baja en la fracción de la merluza común al 48% para el sector industrial, desde el 60% de la actual ley. Esto afectaría a 800 empleos directos de la firma y a 2.400 indirectos.

Ayer en a mañana, Grau volvió a respaldar al subsecretario Julio Salas, tras el error: "Mi postura ustedes la conocen. Yo creo que el subsecretario, más allá de este rol específico, ha hecho un trabajo importante que ha permitido que 21 de las 22 pesquerías, de manera excepcional, con máxima transparencia, tengan un acuerdo que va a permitir fortalecer el sector artesanal. Yo creo que eso es lo más relevante por ahora".

Julio Salas no asistió ayer a la comisión de Pesca de la Cámara de Diputados, donde se están tramitando cambios generales a ley



El ministro de Economía, Nicolás Grau, está invitado hoy a la comisión mixta parlamentaria que debate sobre el fraccionamiento pesquero.

JONATHAN MARCELLO

de pesca (en otro proyecto). Se excusó señalando que tenía un compromiso previamente agendado, y en su reemplazo asistió Javier Rivera, jefe de gabinete de Salas y subsecretario subrogante.

### Cuestionamiento

La semana pasada, tras admitir la equivocación, Grau planteó re-

petir la votación sobre la merluza común en la comisión mixta, pero el senador y presidente de esa instancia, Fidel Espinoza (PS), descartó esa opción.

Por otra parte, el diputado del Frente Amplio Jorge Brito, criticó al ministro de Economía y sus intervenciones en el tema de las cifras erróneas. Manifestó que el secretario de Estado ha estado

ausente del debate sobre los cambios a la ley pesquera.

Igualmente, ayer casi una decena de agrupaciones de trabajadores de la pesca industrial de la Región del Biobío, que representan a 7.000 personas, pidieron la renuncia de Grau y Salas, por su actuación en la tramitación del proyecto de ley de fraccionamiento.